

Wert, sobre el fin de las reválidas: "No me siento desacreditado" - El País - 29/03/2017

Wert, sobre el fin de las reválidas: "No me siento desacreditado"

El exministro afirma que su reforma educativa fracasó por culpa de la crisis

PILAR ÁLVAREZ, Madrid

El exministro de Educación que impulsó la LOMCE, José Ignacio Wert, no cree que su partido le haya desautorizado al hacer cambios de calado en la ley conocida popularmente por su apellido y culpa a la crisis de su fracaso. El PP dio marcha atrás a sus polémicas reválidas y ha abierto la negociación de un pacto educativo que busca una nueva ley de consenso. Wert, que vive en París como embajador ante la OCDE, fue convocado por Podemos para hablar de ese pacto en el Congreso.

El mismo partido que aprobó en solitario la séptima reforma educativa de la democracia cedió ante un nuevo Parlamento fragmentado y decidió desmontar las evaluaciones externas de Wert. "A mi edad no me siento desacreditado prácticamente por nada", señaló ayer el exministro. "Creo que en política hace falta flexibilidad intelectual y entender que las circunstancias distintas llevan a procesos distintos y, desde luego, no personalizar ni tomar como cuestión personal ninguna diferencia".

Wert, de 67 años, compareció en la Comisión de Educación creada para intentar alcanzar un pacto educativo inédito en España. Unidos Podemos pidió su comparecencia para "dar explicaciones de lo que no hay que hacer", según el diputado Javier Sánchez. Y él acudió. El exministro, impulsor de la ley educativa con menos apoyo de la democracia, considera que intentar cerrar un pacto es una "iniciativa digna de toda alabanza". Ayer explicó que, durante

su mandato (2011-2015) hizo "todo el esfuerzo" para que la ley saliera con más apoyo pero el resto de partidos "no quería participar" en "una situación de restricción fiscal" que iba a condicionar la reforma. "Por supuesto que hubo decisiones subóptimas", señaló después de que Podemos, el Grupo Mixto y el PSOE le exigieran autocrítica. Pero ahí quedó todo.

Balance de gestión

Tras impulsar la reforma más rechazada, Wert fue enviado a París como embajador de España ante la OCDE. Allí vive con su esposa Montserrat Gomendio, nombrada directora del organismo internacional meses antes. Gomendio fue secretaria de Estado de Educación durante su mandato.

El exministro explicó su gestión con indicadores de la OCDE y otros organismos. La tasa de abandono educativo temprano, por ejemplo, pasó del 20,34% al 19,97% mientras él fue ministro, aunque la LOMCE aún no había entrado en vigor cuando empezó a bajar (se comenzó a aplicar en 2013 y no ha llegado a todos los niveles hasta este curso). La mayoría de expertos relacionan ese descenso con un aumento del paro que ha empujado a los que desertaron de las aulas a volver a ellas.

El diputado socialista Manuel Cruz resumió así su legado: "La mera existencia de esta subcomisión constituye la prueba más clara del balance de su gestión". Y le despidió con una petición: "No vuelva a poner sus manos encima de la educación de este país".